

## Kurzprotokoll zur

### Verwaltungs- und Wirtschaftsausschusssitzung am 04. Dezember 2016 in Paderborn

Beginn: 09.00 Uhr

---

Am o.g. Termin fand die SV-VWA-Sitzung in Paderborn statt. Ich nahm als stv. LG1-Vorsitzender an dieser Sitzung teil, da der LG-Vorsitzende Wilfried Tautz als Bundesausbildungswart im SV-Vorstand ansässig ist.

#### Nachfolgend ein Kurzbericht über die wichtigsten abgehandelten Themen:

##### TOP 1) Regularien

###### 1.1. Begrüßung durch den Präsidenten

###### 1.2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

- SV-Vorstand ohne Bzw. Lothar Quoll wg. Krankheit
- alle Landegruppen durch den jeweiligen LG-Vorsitzenden bzw. deren Vertreter anwesend
- zusätzlich SV-Pressewartin, SV-HGH-Beauftragter, SV-Rettungshund-Beauftragter

###### 1.3. Anerkennung der Tagesordnung – ohne Gegenstimme genehmigt

###### 1.4. Ehrungen für langjährige Amtstätigkeit

- 30 Jahre: Thomas Teubert und Harald Hohmann
- 40 Jahre: Peter Arth und Hans-Peter Rieker

##### TOP 2) Mitteilungen an den VWA

###### 2.1. Bericht des Präsidenten

- Prof. Dr. Heinrich Messler berichtete zunächst über die derzeitige Mitgliedersituation (Stand Okt.16). Das Jahr wird vermutlich erneut mit einem Schwund von ca. 2,5 % abschließen. Der SV verzeichnet zwar 5 % Neuzugänge, die aber insgesamt den Negativtrend auch in diesem Jahr nicht aufhalten konnten. Das Ausland (WUSV) steht besser da. Hier ist ein Aufwärtstrend zu erkennen. Viele Mitgliedsländer konnten die Mitgliederzahlen halten, in einigen Ländern gab es sogar positive Steigerungen.
- Die Welpen-Nachfrage ist allerdings diesem Jahr erneut gestiegen. Ein positiver Trend.
- Die SV-Großveranstaltungen verliefen allesamt sehr gut  
Als Krönung wurde die WUSV-WM in Meppen genannt. Auch die Siegerzuchtschau in Nürnberg sowie die Siegerprüfung in Oberhausen seien sehr gut gelaufen.
- Für die Zukunft hat der SV ein großes Problem, weil es nicht genügend Bewerbungen aus den Landesgruppen für die Großveranstaltungen gibt.
- Beziehungen und Zusammenarbeit zum VDH, KC England und AKC USA sind derzeit nicht optimal. Hier besteht dringend Handlungsbedarf. Die Zusammenarbeit zur FCI ist allerdings als sehr gut zu bezeichnen.
- Ethik / Prüfungsmanipulationen  
Nach wie vor ein großes Grundübel. Hier hofft man auf die Prüfungsveröffentlichungen mit allen Teilnehmern im Vorfeld der OG-Prüfungen, die ab 2017 öffentlich online eingeführt werden. Im Zuchtbereich soll die Übertypisierung des Hundes (Größe, Hinterhand und aufgezogener Rücken) weiter stark beachtet werden.
- Der SV sucht seit längerer Zeit einen Tierschutzbeauftragten  
Kritische Punkte wie Abschaffung Stockschläge (FCI) und Krallen- bzw. Ausbildungshalsbänder müssen politisch neu angegangen werden.
- Gesundheit  
Gelenkstudie ist abgeschlossen. Der DSH steht so gut wie nie da. Trotzdem wird unser Hund in der freien Presse nach außen hin immer noch als HD-Krüppel dargestellt. Hier besteht nach wie vor dringend Handlungsbedarf der besseren und korrekten Darstellung.
- Sachstand WUSV  
In den Ländern Japan, Mexiko und Spanien ist der SV dabei, eine Angleichung an unsere Zuchtbedingungen einzufordern und zu veranlassen.

###### 2.2. Bericht des Vizepräsidenten

- Nikolaus Waltrich bietet erneut seine Hilfe und Unterstützung allen Landesgruppen an. Sein Angebot: Besuch auf LG-Veranstaltungen, -Tagungen sowie LG-Vorstandssitzungen mit Beginn in den neuen Bundesländern.

## Kurzprotokoll zur

### Verwaltungs- und Wirtschaftsausschusssitzung am 04. Dezember 2016 in Paderborn

Beginn: 09.00 Uhr

---

- Desweiteren regte er eine Diskussion zum Thema Wesensbeurteilung und ZAP Zuchtanlage-Prüfung (ab 18 Monate) an.
  - o dieses sollte unbedingt zusammen auf BV 2017 beschlossen werden
  - o die Versammlung will positiv dafür stimmen

#### 2.3. Bericht des Vereinszuchtwartes

- wg. Krankheit ausgefallen

#### 2.4. Bericht des Vereinsausbildungswartes

- Wilfried Tautz berichtet über die Richterausbildungen, die insgesamt positiv und erfolgreich verlaufen sind. Desweiteren über die sehr guten SV-Leistungsveranstaltungen, an denen er als Richter, Oberrichter oder Betreuer teilnahm.
- Bundeslehrhelferteam  
Zu diesem Thema ist er selbst sowie ein Gremium dabei, hierzu eine Lösung zu erarbeiten.
- Prüfungsaufsichten  
In diesem Jahr wurden bisher 20 Prüfungsaufsichten durchgeführt.

#### 2.5. Bericht der Vereinswirtschaftswartin

- Christine Lasser stellt den derzeitigen Wirtschaftsbericht vor (Stand Okt. 2016) und kann ein positives Ergebnis zum Geschäftsabschluss prognostizieren.
- Immobilien-Erweiterungen  
Eine durch den VWA in Auftrag gegebene Untersuchung einer Immobilienerweiterung wurde vorgestellt. Nach Vorstellung und Diskussion darüber wird vom VWA einstimmig beschlossen, keine weiteren Immobilien zu kaufen, sondern weiterhin den konservativen sicheren Weg zu gehen.
- Ab 2017 wird es für alle Mitarbeiter der HG eine 2,5 %-tige Gehaltserhöhung geben, nachdem im Vorjahr eine Nullrunde gefahren wurde. Zusätzlich wird eine Neueinstellung vorgenommen, um die erhöhten Aufgaben zu DOxS und Prüfungs-Veröffentlichungen zu bewältigen.

#### 2.6. Bericht der Vereinsjugendwartin

- Daniela Thoring berichtet sehr positiv von der diesjährigen DJJM im Philipsthal und freut sich auf die erneute Ausrichtung auch in 2017.
- Die Ausrichtung der HZS 2018 in Magdeburg sieht sehr gut aus
- Vorbereitungen HZS 2017 laufen rund
- Es liegt noch keine Bewerbung zur Ausrichtung BSP 2017 vor

#### 2.7. Bericht des Hauptgeschäftsführers

### TOP 3) Öffentlichkeitsarbeit im SV

#### 3.1. Bericht der SV-Pressereferentin

- Roswitha Dannenberg berichtet über die von ihr betreuten SV-Veranstaltungen, zu denen sehr viele Presseberichte bundesweit erzeugt wurden. Die Zusammenarbeit mit den örtlichen Presseleuten beschrieb sie als hervorragend.  
Besonders hob sie die Universalsieger-Veranstaltung in Paderborn und die WUSV-WM in Meppen hervor.
- SV-Zeitung -englischsprachig-. Ausgaben Online versprechen eine positive Veränderung
- Der neue SV-Film genießt in der Öffentlichkeit regen Zuspruch und hat eine riesige Reichweite.

#### 3.2. SV-Zeitung – englischsprachige Ausgabe Online - Sachstand

- Herr Oehmig stellt die bisherigen Aktivitäten der „englischen SV-Zeitung“ vor und berichtet über die daraus resultierenden Neumitglieder im Ausland.  
Der VWA beschließt nach Diskussion, die Online-Ausgaben weiter bis zu den Frühjahrssitzungen im April 2017 zu erstellen und verstärkt zu bewerben (auch über die WUSV). Dann wird erneut geprüft (Vergleich Kosten/Erträge), diskutiert und endgültig beschlossen, wie es dann

## Kurzprotokoll zur

### Verwaltungs- und Wirtschaftsausschusssitzung am 04. Dezember 2016 in Paderborn

Beginn: 09.00 Uhr

---

weitergeht. Sofern es dann weitergeht, dann allerdings nicht mehr im freien Onlinebereich, sondern nur im geschützten Mitgliederbereich.

#### TOP 4) Anfragen aus dem VWA

#### TOP 5) Verwaltung

##### 5.1. Termenschutzsperrten/Sperr-Termine – HGH-Beauftragter Jürgen Henzler

- Herr Henzler stellt einen Antrag, dass die Termenschutzsperrten im SV doch überarbeitungsbedürftig sind, da es mittlerweile viel zu viele gibt. Es wäre Wünschenswert, wenn hierzu ein neues Konzept erreicht werden könnte, um den Terminplan-Möglichkeiten in den Ortsgruppen wieder zu erweitern.

Ergebnis: Herr Henzler wird bis zu den Frühjahrsitzungen mit einigen „Mitstreitern“ ein Konzept erarbeiten, welches dann vorgestellt wird und möglicherweise zu einem Antrag der BV 2017 wird.

#### TOP 6) Aktuelle Verfahrensstände

- nicht für die Öffentlichkeit

#### TOP 7) Hauptvereinsveranstaltungen – Bekanntgabe der Richter

- siehe Veröffentlichung unter  
LG-Aktuell und der SV-Seiten

#### Top 8) Anträge des Jugendausschusses

##### 8.1. Antrag zur Änderung der Durchführungsbestimmungen der DJJM

- Im Wesentlichen geht es um eine Straffung der Veranstaltung, indem nicht mehr 3, sondern nur noch 2 Veranstaltungstage vorgesehen sind.
- Der VWA stimmte diesem Antrag einstimmig zu.
- Der gesamte Wortlaut sowie die neuen Durchführungsbestimmungen werden über den SV kurzfristig berichtet.

**Hans-Peter Schweimer**

(Stv. LG-Vorsitzender)